



COMMUNIQUÉ

Paris, le 07/02/2025

L'ASSOCIATION « 40 MILLIONS D'AUTOMOBILISTES » ALERTE SUR L'USAGE DU SMARTPHONE AU VOLANT.

En France, 80% des automobilistes affirment utiliser leur smartphone au volant. À l'occasion de la 25^{ème} édition des Journées mondiales sans téléphone qui se tiennent du 6 au 8 février 2025, l'association "40 millions d'automobilistes" rappelle, dans un court métrage, les risques encourus en cas d'utilisation du smartphone lors de la conduite.

Pour visionner la vidéo de « 40 millions d'automobilistes » sur le smartphone au volant, [rendez-vous à ce lien](#) ou sur [la chaîne YouTube de l'association](#).

Des chiffres alarmants

En 2024, le baromètre AXA Prévention révélait que **80% des automobilistes avaient affirmé se servir de leur téléphone en conduisant**. Un chiffre particulièrement alarmant lorsque l'on sait que **près d'un accident corporel sur 10 serait lié à l'utilisation du téléphone au volant**.

« Il est évident que la plupart des automobilistes utilisent, ou tout du moins, ont déjà utilisé leur téléphone en conduisant. Il est désormais primordial de réussir à obtenir une prise de conscience collective sur les risques que cela engendre. Au-delà de l'amende forfaitaire de 135 € et du retrait de 3 points sur le permis de conduire, utiliser son téléphone au volant multiplie par 3 le risque d'accident ! » rappelle Philippe NOZIÈRE, président de « 40 millions d'automobilistes ».

Une modification de l'utilisation

Depuis quelques années, l'utilisation du téléphone a radicalement changé. Autrefois réservé aux appels, il est devenu un véritable outil du quotidien, servant à faire des recherches sur Internet, à travailler, à regarder des films... mais surtout à utiliser les réseaux sociaux.

« Il faut arrêter d'utiliser le terme 'téléphone'. C'est un smartphone. En une dizaine d'années, les modes d'utilisation ont totalement changé et on s'en rend compte grâce aux réseaux sociaux, et notamment TikTok, où des milliers de vidéos sont publiées par des automobilistes alors qu'ils conduisent ! Il est temps de prendre conscience des drames que cela peut créer et s'engager à arrêter », enjoint Pierre Chasseray, délégué général de « 40 millions d'automobilistes » .

Pour visionner la vidéo de « 40 millions d'automobilistes » sur le smartphone au volant, [rendez-vous à ce lien](#) ou sur [la chaîne YouTube de l'association](#).